
“禁左”助交通 司机要支持

自从我市中心城区解放路与中山路
交叉口处的老式红绿灯更换为数字倒计
时红绿灯后，南北方向禁止车辆左转。近

日，有不少家住文化街附近的市民反映，

“禁左”给他们驾车出行带来了不便。

“我家住在和美附近， 每天从这个
路口左转是我下班回家的必经之路，

自从该路口‘禁左’以来，我每天回家

都要绕到东方红大道上， 转好大一圈
才能回家，很不方便。”市民周先生告
诉记者。

为何换灯后会“禁左”？带着疑问，记
者来到了市交警支队河勤务大队，在
了解情况后得知，该路口“禁左”的设置
是在

6

月
26

日下午完成的，目前还处于初
运行阶段， 这是为了减轻解放路上的交
通压力， 使中山路上的车辆通行更加顺
畅而采取的措施。 再加上与中山南路一
路之隔的文化街上有两所学校， 每到学
生上学、放学时间，交通压力特别大，“禁
左”可以减轻该路段上的交通压力，使车
辆通行更加的顺畅。

随后，记者来到了该路口，经过
20

分
钟观察发现，“禁左” 的做法确实对该处
的道路畅通起到了很大的作用， 由于该
路口无交通摄像监控， 在全凭司机自觉
的情况下， 多数司机对此改变都可以接
受，并且按照规定文明驾驶，但有少数司
机对新的交通信号显然还没有适应，为
了自己的方便，依然在“禁左”的情况下
左转。

交警部门表示，该路口既然已经“禁
左”，在今后的执法过程中，就会严格地
按照交通法规对违反交通信号灯而左转
的司机给予严肃处罚， 希望广大司机朋
友不要对此视而不见。

关爱留守儿童 让其健康成长

星火燎原，水滴石穿，力量虽小，只
要坚持努力，事情最终都能办好。就是
抱着这种信念，昨日，信阳大别山志愿
者协会的志愿者们，再一次来到河区
柳林乡李店小学，陪这里的留守儿童度
过了一个欢快的下午。

李店小学大部分都是留守儿童，

有的半年见一次父母， 跟父母的沟通
基本上都靠打电话， 而有的则一年也
见不到一次父母， 在学校的时候还有
老师和同学一起玩耍、学习，但放假之
后， 他们就只能在家跟着老人，“所以
这个时候，他们更需要关爱！”该校校
长王成益说。

志愿者们到达李店小学后，首先把
带来的书籍和玩具分发给小朋友。

7

年
级的赵行是第一次跟着父母参加这样
的志愿活动，他给这里的小朋友带来了
不少自己平时看的书，还有一个亲手制
作的手工模型。“这里的小弟弟小妹妹
们，父母都不在身边，所以我们要多关
心他们。” 赵行边从书包里拿东西分给
留守儿童，边对记者说。

之后几位跟着父母一起来参加活
动的小朋友，给这里的留守儿童表演了
精彩的节目。 虎虎生威的武术表演，节
奏欢快的骑马舞，引得了现场留守儿童
和部分家长的阵阵掌声。最吸引留守儿
童的还是

7

岁的巴栖然小朋友表演的沙
画《丑小鸭》，先在沙箱上洒上沙子，两

手同时作画， 把丑小鸭从一个鸭蛋，到
渴望飞翔， 到最后振翅高飞的场景，画
得栩栩如生。表演结束后，不少留守儿
童都围着她， 询问这些是怎么做到的。

而同行的信阳某服饰公司的代表，则给
现场的留守儿童们分发了衣服。该公司
负责人曹飞表示，他们会继续为这里的
留守儿童提供关爱。

欢快的下午就这么过去了，又到临
别时，“哥哥，下次来还要陪我做游戏！”

“下次还会给我们带好看的书吗？”看着
留守儿童们依依不舍的目光， 王成益
说：“这次的活动对他们来说意义非凡，

感受到了除父母以外的关心，希望有更
多的人来关心留守儿童，让他们逐渐变
得开朗、自信起来！”

张玉勤：默默奉献的“城市美容师”

如果说，每个城市的生活，就像
一首宏伟的交响曲，那么，环卫工人
就是那乐谱上的音符。尽管音符是那
样的微小和普通，但他们仍然能在自
己特定的位置上发出了悦耳的音响。

是他们，用一把扫帚扫出了城市的文
明；是他们，用一双手扮出了城市的
整洁；是他们，每天清晨奏响了劳动
乐章的第一个“音符”。

张玉勤，记者采访前，对她进行
了简单的了解，她主要负责贸易广场

大排档区域夜间保洁， 每天凌晨
2

点
钟工作到凌晨

5

点钟。 上午
9

点钟，记
者前往贸易广场，路上还有些担心张
玉勤会不会回家休息了，没想到刚到
贸易广场公厕旁，就看到她和另一名
环卫工人正在清理垃圾。原来，除了
负责大排档区域夜间保洁，她还负责
贸易广场区域环卫工人的日常管理。

“你这样连轴转，哪有时间休息呢？不
累吗？”记者问。“没事儿，习惯了，我
身体也好，趁着现在干得动，就多干
点。中午稍微休息一会就好了。”她边
清扫垃圾边对记者说。

记者了解到，张玉勤家里有一儿
一女，儿子在上大学，女儿刚参加工
作，老伴儿是菜农，偶尔也帮帮她。张
玉勤负责的大排档区域共有

48

户，每
天凌晨她要等到大排档门店陆陆续
续收摊了，才能开始清扫。因为是夜
市排档，产生的垃圾量比较大，且都
是餐厨垃圾，十分油腻，扫帚扫不干
净她就用手捡、用手抠，地上经常有
一大片一大片的鱼鳞，她就蹲在那一
片一片抠干净。

张玉勤不仅负责大排档的夜间
清扫工作， 她还带领

100

多名环卫工

人承担着湖东办事处辖区道路清扫
保洁任务。自我市开展“六城联创”工
作以来，她以苦为乐、以苦为荣，把责
任和爱心融进了创造整洁优美城市
的事业中。在从事清扫保洁工作的

13

年里，她总是把工作放在首位，不管
炎热夏天，还是低温霜冻，她从不偷
懒，每天坚持完成当天的工作。她总
是把工作放在首位，始终高标准地坚
持“一日两普扫、期间捡扫，普扫彻
底、捡扫及时”的保洁要求。

记者采访过程中，路边一位行人
热情地冲张玉勤打招呼，看到记者正

在采访她，便说道：“我是那边开排档
的，张大姐人很好的，我们都是老熟
人了！平常我们夜里收摊有时不小心
丢下个水壶、锅什么的，她都帮我们
收着，夜里再还给我们，人老好了！”

张玉勤听了，笑了起来：“都是老熟人
了，应该的，说这干啥！”

据张玉勤介绍，前几年，总会遇
见不理解环卫工人，不尊重环卫工人
劳动成果的市民，有人还很不客气地
说：“我不扔，你就没工作！”这两年，

市民素质慢慢提高了，也会主动给她
们环卫工人倒杯水，递个凳。现在，贸
易广场这边大部分都是“老熟人”呢！

时间的脚步渐渐远去，岁月留给
她的是粗糙的皮肤、新生的皱纹和带
伤的双手。她依然信守：这是我的工
作，我要把它做好。这就是她，把自己
的汗水热情挥洒在垃圾场和马路上，

一名默默奉献的“城市美容师”。
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近日， 和朋友去市区的一家
餐馆吃饭， 点餐期间服务员热情
地端上茶水， 朋友一尝便发现味
道不对。查看一旁的茶叶盒，竟发
现里面的茶叶已经发了霉。

餐馆售卖过期产品给消费
者，已不是个例，这存在严重的食
品安全隐患。《食品安全法》 明确
规定， 超过保质期的食品不得再
进行销售。对这一规定，作为餐饮
商店的经营者不会不知， 其中暴
露出来的监管薄弱、 执法不严的
问题值得反思。

据新华社报道，

6

月
23

日，《食
品安全法修订草案》 提交十二届
全国人大常委会第九次会议审
议。这将是《食品安全法》自

2009

年通过以来首次大修， 草案从现
行法律的

104

条增加到
159

条，旨
在建立严格的食品安全监管制
度。

“重拳方有效， 重典才治乱”，

这句古语在新修订的《食品安全法
修订草案》上将得到检验。草案不
但大幅提高企业违法成本，还对失
职渎职的地方政府和监管部门实
行最严肃问责。从瘦肉精、苏丹红
到“毒生姜”……近年来，食品安全
问题频发。此次修法使食品安全法
将拟成“史上最严”食品安全法典：

完善监管体系，国家食品监管机构
布局基层；问责地方政府，不做监
管计划责任人或被撤职；问责企业，做地沟油食品
拟最少罚

15

万元。

可见， 无论是对生产经营者的违法处罚，还
是对监管者的监管追究， 都依法进行了加强。但
食品安全涉及的社会范围广泛， 一旦执行不严
格，生产企业、经营商家就有违法的余地。近年
来，重大食品安全事故频发、消费者信心低迷表
明，在法制建设领域，与制定法律相比，法律能不
能得到有效执行显得更为重要。

如今，《食品安全法》“重典”的提交，就是要
通过法律的修订，去扎紧制度笼子，提高违法成
本，实行最严监管，以回应民意期待。“徒法不足
以自行”。 一部严格的法律的意义在于最坚决、

最铁腕的执行。

我们期待，当《食品安全法修订草案》得到
全国人大常委会审议通过之后， 监管部门能严
格依法行政，与生产经营者、消费者共同努力，

使“重典”各项规定得到落实。如此，食品安全
“重典治乱”才可能被充分激活，拥有长久、鲜活
的生命力。

货车超载超限 危害之重令人瞠目

货车超载，不仅仅会对路面造成
严重损毁， 随之而来的安全隐患，才
是更多人所担心的。

6

月
25

日晚，记者
来到市公路管理局超限检测和孝营
站，对超限检测工作做了一番调查了
解。该站副站长张万顺告诉记者：“超
载货车的危害，可能很多市民的心里
还没有一个确切的概念，但是在听过
我对其的解释之后，肯定会让大家震
惊的。”

是日，细雨纷纷，一名工作人员
在远处的引导岗上站着，一有重型货
车过来就用手势引导其进入检测道，

两名女工作人员在岗亭内监测货车
载重情况， 另外两名工作人员在岗
亭外放行载重符合标准的车辆，一
名值班站长在边上随时处理突发情
况……和孝营超限检测站一个执法
中队六名工作人员分工明确， 有条
不紊地忙碌着。记者看到，一辆重型
货车在工作人员的引导下， 缓缓驶
入检测道，上磅、称重、放行，完成整
个检测程序大约

60

秒的时间。不要小
看这

60

秒，它对国家财产和百姓生活
安全可是提供了十分重要的一层保
护。张万顺告诉记者：“超限货车会缩
短公路使用寿命，而且超限的重量与
公路被破坏的程度呈几何倍数增长。

比如说，

5

吨的货车如果超限
1

吨，对
路面的破坏增加

40%

左右， 如果超限
10

吨的话， 对路面的破坏相当于不超
限车辆的

16

倍之多。很多司机、车主为
了盈利而超载货物，据统计，超载车辆
车主每盈利

1

元钱，国家将花费出近百
元的维损费用。再说说安全问题，很多
超载车辆都是经过改装的，可能限

5

吨
的货车会被车主改装、 拼接成

10

吨、

20

吨的载重，这样以来，更改了车辆原厂
的配置，直接导致货车刹车、制动、转
向等操作不灵敏，如遇紧急情况，刹车
失灵、转弯侧翻等情况都有可能发生，

后果不堪设想。 如果这些车辆再上了
高速或桥梁， 其危害程度更是可想而
知，载重车辆交通事故中，大约

80%

都
是因为超限超载引起的。”听完张万顺
的讲解，记者更是为超载超限车辆担
心了。

采访临近结束时，记者看到一辆
大型货车呼啸而过，根本不理睬工作
人员的引导。张万顺告诉记者：“因为
没有强制执法措施，我们经常遇到强
行闯站的情况， 如果不是跟交警、运
政联合开展执法，我们对这种闯站逃
避检测的车辆束手无策。希望下一步
相关上级部门能够出台相应的法律
法规或是完善执法手段，使我们更好
地查超、治超，保障国家财产以及市
民的安全。”

信阳日报社 宣

又到一年荷花开，中国最美乡村郝堂再次吸引了众多游客前来观光游览。图为游客在荷花塘
前观赏、拍照时情景。 本报记者孙浩然摄

图为“禁左”后的交通状况。 本报记者孙浩然摄
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